
会     議     録 

 

会 議 の 名 称 
令和５年度 第１回 

藤井寺市健康増進計画・食育推進計画策定委員会 

開 催 日 時  令和５年 ６月 １２日（月） １４時から１４時５０分まで 

開 催 場 所 藤井寺市立保健センター ３階 第一研修室 

出 席 者 
藤本委員（会長）、福田委員（副会長）、中西委員、渡邊委員、伊東委

員、嘉指委員、東口委員、佐々木委員 

会 議 の 議 題 

（1） 藤井寺市健康増進計画（第３次）・食育推進計画（第２次）策定

の概要について 

（2） 市民意識調査について 

（3） その他 

会 議 の 要 旨 

藤井寺市健康増進計画（第３次）・食育推進計画（第２次）策定の概要

及び、市民意識調査の説明 

会議録の作成方法 
□ 全文記録 

■ 要点記録 

記録内容の確認方法 

■ 会議の議長の確認を得ている 

□ 出席した構成員全員の確認を得ている 

□ その他（                      ） 

公開・非公開の別 

■ 公開 

□ 非公開 

傍聴者数 ０人 

その他の必要事項 
 



 

審 議 内 容   （発 言 者、発 言 内 容、審 議 経 過、結 論 等） 

○事務局より説明 

傍聴者なしについて報告、配布資料の確認、会の記録についての説明。 

 

○岡田市長のあいさつ 

 

○会長・副会長の選任について 

 会長 藤本委員、副会長 福田委員に承認される。 

  

○岡田市長から藤本会長へ諮問する。 

 

○議案 

（１）藤井寺市健康増進計画（第３次）・食育推進計画（第２次）策定の概要について 

（事務局）藤井寺市健康増進計画（第３次）・食育推進計画（第２次）策定の概要について説明 

→各委員より意見はなし 

 

（２）市民意識調査について 

（事務局）市民意識調査について説明 

（会長） 

・５年生アンケートで新規追加になった問９の伝統的な食文化や行事食の注釈１が小学生では

少し難しいと思う。注釈２の正月のおせち料理や桃の節句はわかりやすい。少し注釈を工夫

してもらえればと思う。 

・先ほどの説明でアンケートは紙ベースで実施してきたが、今回はスマートフォンやコンピュ

ータでもできるということだが、そのデータの受け渡しは市が受け取るのか、直接事業者へ

行くような形になるのか。 

（事務局） 

・契約上の話になるが、事業者にＷＥＢ関係のサーバーを用意していただき、直接アクセスし

て答えていただくという形である。また、紙の調査票は一旦市役所に戻ってきたものを事業

者にお渡しする形になる。サーバーについては、もちろんセキュリティも含めて管理するサ

ーバーを使いながら調査を行い、実際集計していただくことになる。 

（会長） 

・基本的に抽出された方全員に紙ベースで送付し、回答する手段として、紙ベースでの回答か

二次元バーコードから入ってＷＥＢでの回答かの選択することができるということか。 

（事務局） 

・そのとおりです。 

（会長） 

・セキュリティのことはいろいろあるのでしっかりやってほしい。 



・小学校５年生、中学校２年生の 600人というのはこれほぼ全数か。 

（事務局） 

・全員となります。先日確認したところ、どちらも大体 590人ぐらいであった。 

・今日欠席の黒川委員から、アンケートの資料 3-4 の問 33 に付した注釈について「肺などの炎

症性疾患です」と書いた方がわかりやすいのではないかというご意見があった。 

（会長） 

・ＣＯＰＤにしてもＣＫＤにしても、略してこういう形で書いてしまうが、これを漢字で書く

と、慢性閉塞性肺疾患という分かりそうで分かりにくい、言葉としての意味は理解できる

が、何を指すかの理解はなかなか難しい。もう少しかみ砕いて病気ですとか記載してはどう

か。 

（副会長） 

・炎症性疾患という記載より病気ですとの記載がいいと思う。 

・小学校５年生と中学校２年生の野菜の概念で、野菜を食べていますかというのは以前からあ

った設問と思う。大人へのアンケートには１皿の目安と絵がついている。子どもたちに野菜

と聞いても捉え方が様々だ。例えばファーストフードのセットについているコーンが野菜と

いう人もいる。また、野菜といったら生野菜のサラダと思っている人もいる。でもこの絵の

方はお浸しとか具体的に書かれているので子どもたちのアンケートにも絵を載せてはどう

か。 

（事務局） 

・紙面の関係もあると思うが、ご意見いただいたようにある方がわかりやすいので検討させて

いただく。 

（会長） 

・アンケートは実際設問を多くしたいところであるが、多すぎると途中で嫌になってしまう

し、字も大きく見やすくしないといけないとなるとやっぱり紙面の問題も出てくるので難し

い。 

・食育ということでは直接影響しないのかもしれないが、食の面でなかなか恵まれない境遇に

対するこども食堂のようなものへの意見とかは今回は聞く方向ではないということでいいの

か。小さいお子さんのお母さん、乳幼児の方の食育っていうことではないのかもわからない

が。具体的にどこがどうっていうのは、地域差もあるし、行政がどの程度そこに関与するか

もなかなか難しいところか。 

 

（３）その他 

（事務局）今後の予定について 

～閉会～ 

 


